

EL DEFENSOR DE CUENCA

La correspondencia de:

NO SE DEVUELVE

NUMERO SUELTO 15

Imprenta:

ES

Según tarifa

Director Propietario

DON DIMAS DE MADARIAGA

ex Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de Información regional

AÑO VI NÚM. 212

Sábado 18 de Enero de 1936

Administración: PARQUE DE CANALEJAS, 11, Tel. 167

Tráfico autorizado

Las fuerzas secretas de la Revolución

HASTA EL CRIMEN COMO SIEMPRE

Nadie debe dudarlo. España está llegando a una bifurcación de su camino. Se avecina un momento decisivo para su vida ulterior. El galeón español tiene ya en la prisa dos corrientes de distinto rumbo. Una le conducirá al puerto de su continuidad histórica. La otra le alejará de él y le llevará en un océano de borrascas tales que no le dejarán conservar la integridad de su cargamento y arboladura.

La tripulación está dividida. Unos —lomas— luchan por conseguir la primera ruta y piden a Dios que les ayude. Los otros buscan deliberadamente el naufragio, creyendo ilusos que podrán luego salir a una orilla con los espejos.

Son menos, pero cuentan con ayuas poderosas. Consiguieron enrolar en la empresa mucho barco pirata, que navega alrededor sin dejarse ver. Sólo en linche se acercan y dan órdenes, alientan a los remos, soboran a los vacilantes, atemorizan con fieras amenazas a las pulámines.

Estos piratas de la noche iba hasta ahora logrando su empeño. Los hermanos de las sombras, con su fuerza secreta, su audacia, su crueldad y su dinero, administrados sagazmente, iban consiguiendo empujar poco a poco el galeón hacia la tormenta.

Pero un día saltó a bordo un hombre joven. Su palabra caliente, la profunda raigambre de su fe, su actividad multiforme, al servicio todo de una poderosa inteligencia, fue atrayendo alrededor de la cofa multitud de tripulantes, cada día más numerosas. Les reveló el pego que corrían aquella nave y aquel cargamento precioso, legado sacrosanto que sus abuelos les entregaron para que lo transmitieran íntegro a las generaciones venideras. Las multitudes enardecidas le han seguido, y cuando están a punto de echarse sobre el timón, para entregarlo a él, a él sólo, quieran o no quieran los que hasta ahora impidieron que lo empuñase, los piratas de las sombras se reúnen y acuerdan su exterminio.

Hay en ese JEFE demasiado corazón y cerebro y nervio para que los hombres siniestros de la noche puedan vivir tranquilos viéndole agarrado a las manillares de la rueda.

¡Sabedlo, españoles! El Robles, la encarnación viva de la Patria, está sentenciado a muerte. Es el mismo espíritu tenebroso del mal que clavó el puñal en el pecho de Rossi, ministro de Pío IX; el que inventó la máquina infernal de Fieschi; el que puso la bomba en manos de Orsini y de Morral, el que asesinó a martillazos al cura de Tambón, el que destruyó nuestro Imperio arrancándolo del regazo de España a sus hijas criollas...

Pero ¡no importa! Aun que lo conseguirais, matarais al hombre; pero la Idea, el Símbolo que las muchedumbres han personificado en él, eso es invulnerable. Cuando la bandera cayese de sus manos, surgirían otras en seguida que la enarbolasen.

García Moreno, Presidente del Ecuador, que sacó al país de las garras de la anarquía y a barbarie, víctima también de las fuerzas secretas, mártir del derecho cristiano, os lo dijo bien claro cuando caía acribillado a los alfileres: ¡DIOS NO MUERE!

Sobre masonería

Preguntas y respuestas

D. N. P. R.—¿En dónde quieren actuar los masones?

—En todas partes. Quieren dominarlo todo.

Cualquiera que observe la situación de España, se convencerá de que la Masonería pretende acaparar la dirección de los organismos del Estado, y favorecer a los hermanos, colocándolos en los destinos públicos.

¿Quién ignora que hemos tenido Gobiernos, en los cuales eran masones la mayoría de los Ministros? ¿Quién desconoce que el Ejército fue minado por la Masonería, y que con el mismo Gobierno Portela se han encaramado algunos masones en los altos puestos de la gloriosa institución?

Del Ministerio de Instrucción Pública no hablamos. La Masonería encarnada en D. Melquíades Álvarez y sus satélites hizo un cerco cerrado con los organismos dependientes del Ministerio, y la Masonería ha sostenido a masones y masonizantes en cargos oficiales docentes. El profesorado laico ha sido uno de los triunfos de la Masonería.

Más para que se vea que la secta pretende influir en todo, aduciremos el testimonio de los mismos masones.

En el número 3.º del boletín masonero *Rectitud*, que ha sido dirigido en realidad por el general López Choa, el «Ateneo Félix» de Barcelona publicaba un trabajo remitido por la logia *Perfección* de Madrid, en el cual se decía: «En los Cuarteles, en nuestros Bancos, en los Ministerios, en los Tribunales, en el Catastro, en todos los servicios públicos e industrias controlados por el Estado, en todos los recovecos de la máquina administrativa, por todas partes, pongamos masones entusiastas y persistentemente, del mismo modo que repara moldear les facilitó el acceso para moldear los cerebros de nuestra juventud, en el profesorado laico... Que el enemigo encuentre un masón en cada camino que emprenda, y en cada encrucijada donde se apueste.»

¿Está claro?

Acción Popular necesita dinero, automóviles y colaboración de todas clases para la propaganda y los trabajos electorales.

Todos podéis dar algo a la causa. ¡Ahora es tiempo! Los que pudiendo contribuir no se pegan en la lista de donantes que publicaremos, sufrirán ante la sociedad el sonrojo de haber faltado a su deber.

Del alma de España: Castilla

Sólo a sus hijos cuenta su grandeza en el recodo o en la cumbre parde, junto a una cruz o frente a su horizonte, o en el callar de las encrucijadas.

Sus hijos, escuchando, de la llanura vasta huyen los ojos por huir lo triste, los azules purísimos escalan y ya templados en el infinito, sólo aprecian sus ansias.

El rebrillante arado y el ástil desgastado de la azada, épica es subconsciente de un pueblo, cuya raza, por no saber a quién vencer, fustiga del mineral la entraña y vence a la hosquedad, vence a lo hermético a costa de su cuerpo y de su alma... ¡Si se puede vencer lo que corroe! Puede ser, cuando quiera, la Sultana.

Por las crestas azules la trompa resonó, cegó la espada, mis hijos irrumpieron temerarios; era una convicción, victoria franca: la licitud coraje da a mis hijos, y, cuando no desprecian, avasallan.

Mis hijos, que bebieron en odres donde apenas queda agua, tras un camino seco y polvoriento y la impresión gloriosa de su hazaña, no quisieron protestar, averos, de no emplear en poco sus palabras.

Supe, cual nadie, condensar mi esencia y sobre mi llanura pasearla, seguida de la risa ilibante y de la carcajada, para decir al mundo: «Te conozco; pero es menester forjar otra alma.»

La evocación sublime pone freno en su lengua, y se le escapan ternuras infinitas a las regiones amplias, y es la piedra tranquila que a la serenidad posee y guarda.

El campo queda recio, los agentes externos lo maltratan. ¿Qué importa? Sus quimeras quedan en el hogar arrebujadas.

AMADOR FALCÓN

Acto de propaganda del día 22

El día 22, a las 4 de la tarde, en el Teatro Cervantes de Cuenca se celebrará un gran acto de propaganda a cargo del ex ministro D. Manuel Jimenez Fernández y los candidatos D. Enrique Cuartero, D. Rafael Marín Lázaro y don Antonio Goicoechea.

Dr. Trófilo Álvarez

OCULISTA

CONSULTA DIARIA DE 10 A 12

Mariano Catalina, 58
CUENCA

Se vende

una casa en el mejor sitio de la Plaza Mayor de esta Capital. Razón en esta imprenta.

CLINICA DEL DR. LUQUE

Sanatorio especial para la mujer, con internado para embarazadas y operadas, atendidos por Religiosas de San Vicente de Paul.

Rayos X—Diatermia—Onda corta y extra corta—Radium—Luz ultravioleta—Rayos infrarojos—Metabolismo basal—Laboratorio de análisis—Quirófanos Séptico y Aseptico—Operaciones—Partos.

Habitaciones desde 15 pesetas día para enfermas. Estancias para los familiares y acompañantes. Capilla. Comedor. Teléfono para comunicar con toda España desde la habitación de la enferma. Terrazas. Jardín.

Avenida de Pablo Iglesias, núm. 58
(Junto al Stadium Metropolitano)

Teléfonos 42.290—42.299

MADRID

¿Cuando necesite algo para su automóvil,

AUTOVIL-VILLAR?

se lo proporcionará en

José Cobo, 13-15, Teléfono 242

CUENCA

Periodo electoral

Ciudadano, según promesa del Gobierno, el día diez y seis de febrero se requerirá el concurso de tu voto. Ese día no eres como los demás días. Ese día está lleno de responsabilidades para ti. De tu acierto o ligereza en ese día dependerá el concierto o desarmonía del Estado durante un período más o menos largo de tiempo, pero siempre de incubación, siempre de alta responsabilidad, siempre de creación o de rectificación de bases para un futuro. Que éstas sean sólidas y bien definidas es por lo que debes atender.

De acá a entonces acudirán a ti hombres representativos de los diversos partidos políticos. Ven con objeto de convencerte y ganarte para que contribuyes con tu voto al tiempo de la causa que cada cual defiende. Como quiera que al exponer sus doctrinas, han de valerse de todos los resortes, óyelos, si bien te parece crees necesario, pero con reservas. Que la fogosidad con que se manifiesten no te errestré a tomar posiciones prematuras, de que luego te arrepentirías, ni te alucine la arcadía que te prometan como premio inmediato, si les sigues. Ve nada más que a recoger datos, y luego indaga quiénes son los que a ti se dirigen; y si, por ventura, fuentes dignas te aleccionan de que a quien escuchaste no le caracteriza una conducta digna de ser tu espejo, cal y canto sobre lo que viste, pues dice la equilibrada lógica de Balmes «que mal puede gobernar a los demás, quien no sabe gobernar a sí mismo»; y esta gobernanación que se refiere tanto a lo moral como a lo material.

Aclarado este extremo, sobre lo que te dijeron medita, pero entrégate a la meditación únicamente cuando seas dueño de ti mismo y el ordenado desfile de tus ideas pueda darte cuenta exacta de tus verdaderas necesidades.

En el recogimiento de esta solemnidad abarca con la mirada todo tu horizonte, pon en juego toda tu experiencia, y a poco que ahondas verás qué armonía reina en todo, cómo se trenza lo más insignificante con lo más altamente magestuoso. Como la rencilla de la política llega a ser morbo de lo social y cómo este virus de lo social puede empañar lo teológico. Por eso mi advertimiento de que en el día a que aludo, te has de investir de toda tu gravedad.

La herida, que abrió en tu sentimiento de padre el descaro de tu hijo, tuvo su motivo en que halagó su independencia quien lo requería para nutrir unas filas que le situaran en un escaño del Congreso; este hombre un día levantó su voz alzada contra instituciones que salvaguardaban los cimientos de la sociedad actual, sumáronse a su voz las de otros que usaron los mismos procedimientos, surgió la Ley y esos cimientos se desmoronaron; sin freno, el pueblo se desbocó y se llegó hasta el delirio... más o menos perfectamente así podríamos ir razonando en todos los

órdenes de las cosas y comprobáramos que el motivo más fútil entraba en ligación con lo más transcendente.

Es necesario, pues, ciudadano, que asimiles las consideraciones que te apunto y que perfiladas por tu capacidad y circunstancias las practiques, que si con esta predisposición obras, si de la posibilidad del yerro no te exime, si te augura una tranquilidad de conciencia.

Amador Falcón

14-1-936

De Re Agrícola

¿Qué cantidad de abono necesitan las tierras?

Seguramente habrá algunos agricultores que me harían esta pregunta que precede; pero para poder contestarla, habría que hacerles a ellos estas otras: 1.º ¿Qué plantas intentan cultivar, en cada uno de esos terrenos? 2.º ¿Qué cantidad de elementos fertilizantes, o sea, qué cantidades de nitrógeno, ácido fosfórico, potasa, cal y hasta materia orgánica o humus tienen esas tierras? y 3.º ¿Estos elementos fertilizantes, que ya suponemos nos han dicho esos agricultores en qué cantidad los contienen sus tierras, están en condiciones de que las plantas, que allí se quieren cultivar, los puedan asimilar o aprovechar cómo y cuándo los necesitan?

Presumo que son preguntas éstas que hago a las que los agricultores no podrán contestar categóricamente, y por ello me permito decirles hoy:

1.º No todas las plantas tienen las mismas exigencias, o si queréis, las mismas necesidades, o lo que es lo mismo: no todas las plantas necesitan las mismas cantidades de elementos fertilizantes, para su desarrollo, y poder devolver al agricultor en forma de producto o cosecha los trabajos, desvelos y gastos que éste tuvo que anticipar para su siembra, cultivo etc., y de esto se deduce, como consecuencia lógica, que las plantas que más elementos fertilizantes necesitan, se tienen que cultivar sola y exclusivamente en aquellos terrenos que contengan estos elementos, y sería una locura, el intentar cultivarlas en terrenos en los que faltasen estos elementos. Razón de ello: Si las plantas a semejanza del hombre o animal que vive en libertad, pudiese trasladarse de un sitio a otro; si en el punto B, no encuentra lo necesario para vivir, y en el punto C, lo hubiese, allí podría trasladarse, y tomar lo que necesita; pero, no pudiendo moverse las plantas, sólo se pueden aprovechar y por tanto alimentarse con lo que encuentran al alcance de sus raíces, y por esta razón el agricultor tiene que poner allí y a su alcance los abonos, porque ellos exclusivamente, son los elementos que constituyen su alimentación, y como seres vivientes que son las plantas, aunque sin movimientos, no pueden vivir sin alimentarse.

PABLO SAIZ.